

Seudónimos

Hace algunos años, el editor Carlos Calderón me confesó que estaba escribiendo un libro sobre los seudónimos en Chile. Me preguntó por el nombre verdadero de algunos conocidos dibujantes como Nato (Renato Ardrada) y Carso (Carlos Sotomayor), y me pidió que le contara la historia de cómo había nacido mi seudónimo.

Le relaté que, luego de la muerte de Mario Garfias —periodista notable que firmaba como Zalacaín sus “Apostillas” en “Las Últimas Noticias”—, el jefe de redacción, Luis Sanchez Latorre, me pidió que escribiera en su reemplazo, unas breves “Impresiones”. Así lo hice y las firmé, feliz de la vida, como Beris Bernard. Había soñado desde niño que si algún día llegaba a firmar un escrito mío lo haría con



ese nombre. Pero al jefe no le gustó. “No —me dijo—, ponga una sola palabra”. Me desarmó. No se me ocurría nada. Entonces le mostré mi texto a Pantagruel (el periodista Juan Rubén Valenzuela), quien se rió con sorna y me dijo: “Muy propio de tu mente enferma”. “No! —me defendí—, yo tengo la mente sana”. Ahí saltó la chispa: “Eso —le dije—: Menssana es el seudónimo que ando buscando”.

Veinticinco años después, el libro de Calderón aún no ve a la luz. Quizás se haya desalentado al saber que un solo periodista, Hornero Bascurán, usó cerca de 200 seudónimos en su labor. Focos saben que Hornero Bascurán también era un seudónimo.

MENNESSANA

EL MERCURIO 26·XI·07 A3

Seudónimos [artículo] Menssana.

Libros y documentos

AUTORÍA

Menssana

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Seudónimos [artículo] Mentessana.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa